SUBSCRIPCIÓN

por iog obreros huelguists

EL LABARO

STATE OF THE PENDIENTE

DIRECCION Y ADM NISTRACION

Rua 57, 2.º-Teléf. 154

APARTADO DE CORREOS, NÚMERO 24

DOS EDICIONES DIARIAS

ANUNCIOS

Precias convencionales

DELDIA

mo asunto que ayer nos sirvió de tema, pues creemos hacer en ello un bien à Salamanca, y creemos cumplir así nuestro deber.

Si después, por ciertas cualidades que al carácter salmantino acompafian, ó por aquello de que basta que uno diga una cosa, así sea buena, para que los demás digan lo contrario ó no digan nada, no se hace nada, y sigue la ger te cruzada de brazos, viendo «como se viene la muerte», al igual de los poetas, allá se las haya cada cual con su conciencia.

A nosotros nos parece que es hora de hacer campaña enérgica en favor de la salud pública y de imponer á las autoridades una solución pronta y eficaz.

Aqui reside y trabaja un cuerpo de beneficencia municipal que, por su especial misión, conoce mejor que cualqu era las condiciones en que viven los pobres y las condiciones de los barrios bajos, que, por cierto, lo son todos los barrios de la ciudad, si se descuenta una docena escasa de calles y plazuelas; y en ese benemérito cuerpo hay individuos que muy cumplidamente podrlan escribir para el público informaciones útiles para hacer luz en esto que es para todos nosotros problema de vida ó muerte en toda la extensión y exactitud de la frase; y acaso no fuera inoportuno que la Alcaldia, tomando iniciativa laudable, pidiera à la Beneficencia municipal ó à la Facultad de Medicina, también municipal, esas informaciones que tanta facilidad y tan segura y técnica base habrian de dar para la solución del árduo problema.

Aquí hay también arquitectos inteligentes que, sea en públicas conferencias ó en informes luminosos, nos dirían y harían ver planes y proyectos de saneamiento de la ciudad, y cómo podrialhacerse algo, y cuánto habrían de costar las obras, y si es verdad que oficialmente, acaso hayan cumplido este deber, es necesario además que lo conozca la opinión y que todos podamos formar juicio para saber á qué atenernos.

Aqui, en primer lugar, hay una Facultad de Medicina, que toniendo en cuenta el tiempo en que vivimos, que es tiempo de extensión universitaria y de sair del recinto de los anfiteatros, podía muy bien hacer á la ciudad el beneficio de presentar un estudio perfecto, completo y utilisimo de las circunstancias que influyen en el lastimoso hecho de ser antihigiéni-

ca una población que, por más de un concepto debía de ser mode o de higienismo, y decirnos qué es lo que se puede y debe hacerse para poder vivir algo tranquilo en este monumental camposanto, donde con el tiempo habrá que erigir una estátua á la Muerte.

Aqui hay, aun más que voluntad, dinero, y dinero que quiere atraer á ouro dinero, pues la verdad es que no suelen ser manos muertas las que heredaron à las que antaño se llama ron así por los vivos de entonces.... ly es el caso que aquel dinero acudiria seguramente à une mpréstito para hacer viable la ciudad, no tanto por hacer esa obra magnifica cuanto por un regular y garantizado tanto por ciento que en el asunto pudieran ganar; y el empréstito se haría y con el empréstito las obras, y se daría el raro caso de ganar á un mismo tiempo, los ricos que colocaban su dinero y los pobres que prestaban su tra-

De política

Per los telegramas, van enterándose mis lectores de los procesos que lleva la crisis, y de las complicaciones que presenta el personalismo para hacer un gobierno.

Y es que á esta gente lo que menos les importa es el Gobierno por el gebierno. Lo quieren por otras cosas.

Fracasado el primer intento de concentración, estrellándose las sonrisas y halagos de Sagasta ante la impávida figura del duque de Tetuán, echó sus velas el Presidente para la conquista de Romero Robledo.

El solicitado se creció y allá fué como vencedor á pedir el más rico betín. Empezaron los regateos de carteras, y

echándose encima los primates, no hizo falta gran esfuerzo para romper la alianza.

Entonces volvió sus ojos el Sr. Sagasta á los de la Unión nacional, á aquellos gobernantes de no pagar la contribución, y ahora confraternizados con los catalanistas. Y crezidos con el honer, también se fueron con exigencias.

Nada, nada, se dijo D. Préxedes voy á llamar á mis hombres y á hacer eso que me dicen los periódicos de lo homogéneo.

El Sr. Sagasta no traga la homogeneidad porque conoce à los suyos bien à fondo

Y ahí de nuevos apuros. D. Amós ruega á su pariente que no le haga flacos servicios y le deje siendo exministro; Puigcerver le avisa que en Hacienda tira con el affidavit y todo el artimaño de Rodrigáñez; Montero y Vega de Armijo que no saben por donde tirar; y por y todas partes recelos, malas caras, ambiciosos, envidiosos y cerrasón.

Puede esperarse cualquier cosa. ¿Será viable el gobierno de altura? ¿O la altura quedará marcada por el Conde de

Romanones?
¿O cansado de esta baraja llena de ases el viejo marrullero declinará los honores y dirá ahí queda eso?

Salamanca

D, d'an de los despo

Sucesos y ocurrencias.

Pronto se sabrá.

Ayer le fueron prestados los a ixilios de la ciencia en la Casa de Soco
rro á un muchacho de catorce años
de edad, llamado Manuel Hernández
de la Iglesia, habitante en la calle de
los Milagros, número 50, que hallándose encaramado en uno de los árboles de la Chopera, tuvo la desgracia
de caerse, resultando con una fuerte
conmoción cerebral.

Se habla de la construcción de un teatro en terrenos colindantes con la calle de Pérez Pujol y plazuela de los Bandos.

En el Circulo de Obreros habra función teatral el domingo próximo. Se pondrá en escena La tienda del Rey D. Sancho.

Se encuentra en Salamanca el catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid doctor Horcajo, con motivo de la grave enfermedad de su madre política la señora viuda de Maculet.

Ha sido trasladado á esta capital el ordenanza de telégrafos Ramón Iglesias, que venía prestando servicios en Valladolid.

En la feria de San Martín que se está celebrando en Burgos, el jurado nombrado para adjudicar los premios á las personas que emplearar mayor cantidad en la compra de ganados ha concedido el segundo, de 200 pe setas, á D. Francisco González Blázquez, de Santibáñez de Béjar (Salamanca), que acreditó haber realizado compras por valor de 44.925 pesetas.

El primero, de 300 pesetas, lo obtuvo D. Juan Manuel Pozo, natural de Zalamea de la Serena (Badajoz), que realizó compras de ganados por valor de 53.00) pesetas.

Está siendo objeto de preferencia para todos los consumidores, la leche de vaca de la Lecheria Holandesa por su gusto exquisito y pureza.

Santoral y cultos

PARA MAÑANA

Santos del dia

Dia 15 — Sábado. — Santa Gertrudis, virgen; San Felix, Obipo y mártir, y San Eugenio, Obispo y mártir. Se reza de San Eugenio, con rito doble y color encarnado.

Cultos

Catedral.—A la nueve y cuarto misa con-

Capilla de la Cruz. — Visita á la Dolorosa.

Por la mañana de siete á doce y por la tarde, de tres á cinco.

Capilla de las Hijas de Jesús. — Exposición

menor del Santisimo Sacramento à las diez de la mañana. Está abierta la capilla al público de doce à tres de la tarde.

Corresponde velar á las señoras de la parroquia de San Martín.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).-Visita continua à la Santísima Virgen del Carmen. A las seis y media misa de la Virgen. Por la tarde, à las seis y media, rosario y salve carmelitana.

Iglesia conventual de San Esteban.—A

A las siete misa prixilegiada del rosario. las cinco rosario. San Pablo.—Mes de Animas al obscurecer Iglesia de las religiosas Isabeles.—Nove-

na à Santa Isabel. A las siete misa y novena. Por la tarde rosario y novena. San Martín.—Mes de Animas al obseurecer.

Iglesia de las religiosas de la Madre de Dios.—Novena á la presentación de la Virgen. A las ocho misa y novena y á las cinco de la tarde rosario y novena. Santiago.—Mes de Animas al obscurecer.

Noticias varias

Burgos.

El Tribunal de oposiciones à las Notarias vacantes en este ter itorio, ha acordado declarar defectuosos 61 expedientes.

—Se ha recibido en las oficinas de la «Vasco-Castellana» la noticia de que está ya arreglado con una casa respetable de Inglaterra el contrato para la construcción del ferrocarril entre Burgos y Bilbao.

-Ha sido pedida la muno de la señorita G oria González para el abogado D. Amando Fernández Soto.

— Ha tomado posesión del cargo de prior de la Universidad de curas y coadjutores de Burgos, D. Plácido Escribano García. -Ha sido declarado apto para el ascenso el sub respector médico de primera cluse D. José Martínez y García de Diego, director del Hospital militar de Burgos.

Ba ajoz.

Ha jurado y tomado posesión del cargo de Abogado Fiscal de esta Audiencia el que hasta ahora fué juez de primera instancia de Castuera, D. Manuel Algora González.

Leon.

Ha sido elevada á la Subsecretaria de Instrucción pública la propuesta en terna formulada para el cargo de Vicedi ector del Instituto de esta capital á favor de don Ciriaco Solís y don Leccio Bory.

Sevilla.

Se ha acordado verificar el día 16 el traslado de los restos de Colón, que se encuentran depositados en la cripta de la capilla de los Reyes Católicos, en esta Catedral, al mausoleo con truído por Mé ida.

Se trata de que la ceremonia revista la mayor solemnidad, asistiendo el duque de Veragua y las Corporaciones oficiales, tributándose á los restos del inmortal genovés honores militares.

Valladolid.

Ha sido nombrado académico de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, nuestro distinguido amigo el arquitecto municiaal de Valladolid don Juan Agapito Revilla.

-El Ayuntamiento se propone ordenar la construcción de un monumento á Colón. Se ha acordado destinar 15.000 pesetas para las obras.

Vizeaya.

El próximo mes de Diciembre, se abrirá en la Escuela de Artes y Oficios de Bilbao una nueva sección, que comprenderá la enseñanza de corte y confección de ropa blanca.

Han sido nembradas profesoras para desempeñar esta nueva clase, doña Magdalena Iturri y doña Esperanza Quejana, ésta como auxiliar.

Zaragoza.

En el derruído convento de Sau Francisco, situado en las proximidades de la villa de Híjar, se van á hacer las obras necesarias para que pueda ser de nuevo habitado por religiosos.

TELEGRAMAS DE ANOCHE

(Recibidos después de la salida del periódico)

LA CUESTION POLITICA

La entrevista de Romero con Sagasta

Madrid 13, 18'15.

Vario: números.

Se esperaba con la natural expectación la entrevista del Sr. Romero
Robledo con el jefe del Gobierno. An
tes que el citado exministro liegó al

48 AMAYA Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII

Contra lo que su reputación de duro y severo prometía, era Ranimiro de aspecto dulce y apacible. Sus ojos, reflejando con abandono los habituales sen timientos de su hermoso corazón, parecían afables y bondadosos, su cuerpo siempre derecho, su frente nunca abatida, ni por la bajeza, ni por el remordi miento. Naturalmente pulcro y esmerado en el vestir, ni aun en los momentos de mayor familiaridad ó distracción, ni aun en su sueño, prescindía de la modestia y compostura.

Era, si podemos expresarlo, cortés consigo mismo. Siempre con benévola sonrisa en los labios, sin violencia y sin estudio, y con el oido siempre atento á las palabras y deseos de los demás; parecia haber nacido para complacer á to los, con olvido completo de sí mismo.

Pero sobre la benevolencia descollaba en su pecho el amor à la justicia; sobre la dulzura, la dignidad. Parecia imposible que aquellos ojos bondadosos supiesen mandar soberanos y fulminar inexorables; que aquella voz que vibraba de placer y cariño, hiciese de pronto extremecer con severo y à veces terrible acento. Y Ranimiro no se esforzaba para aterrar, ni se descomponía nuaca con la soberbia: era imponente con tanta naturalidad como cortés, y quizás el secreto de su severidad que avasablaba, estaba en la fuerza de su calma que atraia. ¿No se ésta la fascinación que ejerce el mar sobre nosotros?

Pocas veces se le había visto tannagitado como

Inisterio de Cultura 2007

FOLLETÍN DE «EL LÁBARO»

dido á pasar veloces y repasar triunfantes y repletos el Estrecho?

-Convengo en e lo, Ranimiro; y en pensar así no haces más que corresponder á tu renombre de capitán; esta campaña me parece imprudente...

—Temeraria, añadió el prócer,—concebida por conjurados, inspirada por traidores. Escuchadme: oid con calma, no os mováis de vuestro asiento. ¿Quién ha sugerido al rey el pensamiento de activar la guerra?

Yo supongo que la rancia costúmbre de comenzar á reinar escarmentando á los vascones.

-No; porque Rodrigo al coronarse en la basilica imperial, ni se acordaba siquiera ni de vascos ni de pirineos. No; porque ningún motivo, ningún flamante pretexto han dado al rey los montañes s para ha cer incompatible la tregua disimulada, ó guerra flojamente proseguida, con nuestra dignidad de seño. res, con nuestra altivez de godos. Pues bien, ¿quién ha metido al rey tan fuera de sazón en los dispendios y azares de las futuras y nunca en mayor escala intentadas empresas militares? ¿Quién? Los hijos de Witiza, asesinos de vuestro hermano Teodofredo. ¿Quién? Sisebuto y Ebbas, ayer enemigos y hoy en apariencia reconciliados, no sé por arte de quién, el asosinador y verdugo de su padre. ¿Quién ha trazado el plan de la pròxima campaña? Sisebuto y Ebbas. ¿Con qué objeto, después de habernos esquilmado con tantos tributos y levas, tratan de arrinconar el poder militar de España en los valles del Pirineo?

RELOJERIA DE PEDRO JUANE

Completo y modernisimo surtido en relojes de oro de ley para señora y caballero. Especialidad en las acreditadas marcas Longines, Waltham, Bachschmid, Roskopf, Regulador D. G. 1. Helvecia. Moeris en oro, plata, acero y nikel.

Verdaderos caprichos modernistas y fantásía, repeticiones, despertadores de bolsi llo clase extra, relojería de pared, enadros, reguladores, sobremesa, etc., etc., despertadores en todos los modelos, inmenso surtido en cadenas y porta-relojes.

Taller de composturas de precisión garantizadas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA 49, RUA, 49

SALAMANCA

PARA VIAJE

Maletas de todas clases, formas y precios, desde tres pesetas en adelante. Sacos de mano, forma inglesa, para señora y caballero, (estos sacos los hay también

con neceser).

Estuches neceseres, cabás, limosneros, portaplés de lana, portamaas ydemntás artículos de piel.

tículos de piel.

Baules mundos y cajas, novedad para viajes.

Gran surtido en cinturones de todas cla-

ses y alpargatas lona para caza. NI. CARDENAS

Establecimiento y talleres de construcción de sillere y guarnicionero Artícules de viaje y casa 15, SAN PABLO, 15

HIERRO BELLIDO

de éxito seguro y rápido en los casos rebeldes de anemia, cloroanemia, escrófula y linfatismo.

No produce estrefimiento. De venta en esta ciudad en todas las droguerías y farmeias. domicilio del Sr. Sagasta el mini tro dimisionario de la Gobernación.

Lat. Landy -- AV on A

La entrevista fué breve El Sr. Moret manifestó à los periodistas que nada sabia y que todo estaba pendiente de la próxima conferencia de los Sres Sagasta y Romero.

Este llegó à las cuatro y veinte. -¿Viene V. animado de espíritu de transigencia, D. Francisco?-le pre-

guntaron los periodistas. -Yo siempre estoy en esa texitura, contestó subiendo la escalera del domicilio del Presidente del Consejo.

La expectación desde aquel mo mento se convirtió en verdadera ansiedad.

En el Congreso

El Congreso rebosaba de gente, traida alli por los acontecimientos politicos y repelida de fuera por la lluvia que entonces comenzaba à

Media hora escasa duró la entrevista de les dos veteranos prohombres.

Lo que dijo Romero

Contestando al interrogatorio de los reporters, dijojtextualmente el senor Romero Robledo:

-Una escena melodramática é interesantisima... y al caer el telón nada.

-¡Nada! -Ni posibilidad de que haya nada conmigo.

Esperándole en el Congreso

El Sr. Romero se dirigió al Congreso, donde le esperaban emocionados sus amigos, à quienes produjo la noticia el efecto de una bomba.

La impresión, fué, realmente ge-

Serenados un tanto los ánimos, refirió el Sr. Romero Robledo su entre vista con el presidente, en medio de un corro apretadisimo de políticos y periodistas.

Se expresó en términos de gran vehemencia, relatando dicha conver sación con prolijidad de detalles.

«El Sr. Sagasta -dijo - comenzó mostrándose muy atribulado y com pungido, enterándome de su conferencia de anoche con los presidentes de las Cámaras y el ministro de la Gobernación.

En vista de ese principio de conversación, yo le dije que el invierno se presentaba muy crudo y que se preservara de los próximos frios. Y me despedi.

Entonces Sagasta me retuvo. Reanudo la conversación, diciendo me que eligiora una cartera que no fuera la de Gobernación.

Yo le contesté indignado que no era un visitante cualquiera que iba à recoger alguna cartera tirada por el

suelo. Yo sólo puedo entrar en el gobierno conservando mi significación y

fuerza. Terminé diciéndole, que por debi lidad y modestia me presté ayer á negociar con Moret, no debiéndolo hacer. El rompimiento, pues, ha sido completo.

MENCHETA.

LOS BILLETES DEL BANCO

El gobernador del Banco de Espana ha dirigido una circular á los directores de las Sucursales de dicho establecimiento de crédito, en cum plimiento del acuerdo tomado por el Consejo de gobierno de actarar y com pletar la Instrucción para el régimen de las Sucursales, por la cual se previene que las Cajas de las mismas pueden y deben pagar á presentación todos los billetes cuya legitimidad no ofrezca duda y cuyas condiciones de relativa integridad y completa numeración permitan pagar os, aunque pertenezcan á series mandadas retirar de la circulación.

Para los billetes muy deteriorados ó de incompleta numeración, se conserva el actual sistema ó sea que los interesados, á su elección, los entreguen en las Sucursales, sin recibo, ó los presenten directamente en las oficinas centrales del Banco.

Con esta disposición el Banco satisface los justos deseos del público, al que evita molestias y quebrantos innecesarios, que en otras ocasiones se le causaban con los plazos para canje de billetes.

(POR TELÉGRAFO)

De anoche

Insurrección de los Benider. — Combate próximo

Madrid 18, 16. A LAND B LAND OF THE RESERVED AND ASSESSED. Núm. 45.

Las últimas noticias recibidas de Tetuán acusan cierta gravedad, por la situación crítica en que se encuentra aquella población con motivo de haberse declarado en rebeldia la kabila de Benider.

El conflicto surgido tiene su origen en que, habiendo mandado prender el bajá de Tánger á varios moros de aquella kabila, acusados algunos de ellos de haber cometido recientes crimenes, entre otros el de un súbdito inglés, sus compañeros han exigido que sean puestos en libertad inmediatamente, amenazando, en caso contrario, con atacar á la ciudad.

El bajá se ha negado resueltamente à acceder à las exi, encias de los bene lires, y éstos, en represalia y para obligar à la primera autoridad de la plaza à entrar en inteligencia con ellos, han tomado por asalto los caminos, secuestrando á todas las personas de quienes han podido apoderarse.

Como la actitud de los rebeldes es muy resuelta, ha cundido la a arma en Tetuán, temiéndose que aquéllos cumplan su amenaza y tomen por asalto la población, que no cuenta con todos los medios de defensa necesarios.

El bajá ha adoptado las precaucio nes posibles, movilizando à todos los vecinos útiles, para improvisar con ellos un núcleo de más de cinco mil hombres, que pueda rechazar à los insurrectos.

Más noticias.—Pidiendo auxilios Madrid 18, 16.

Núm. 46. De Gibraltar han transmitido nuevas noticias, comunicadas muchas de ellas desde Ceuta, y que se refieren à

los sucesos desarrollados en Tesuán. La rebelión de la kabila de Beuider tiene, aunque aqui en realidad no se le concede, más importancia de lo que parece, como lo demuestra el he cho de haber pedido con urgencia auxilios.

La escuadra inglesa ha zarpado hoy con rumbo à la costa de Tetuan, para donde han salido también apre suradamente desde Ceuta el vapor español Esperanza y el vapor correo, para coger à los españoles que quieran ponerse à salvo.

Estos encuéntranse refugiados en el consulado de España, y han pedido armas para defenderse en caso de necesidad.

Uno de los despachos de Ceuta que transmiten desde Gibraltar abriga la creencia de que lo rebeldes han asaltado á Tetuán.

De hoy Lo que dice un hebreo. -Libertad Madrid 14, 10'80. Número 56.

Dicen de Ceuta que hebreos llega dos de Tetuán dicen que los rebeldes de la kabita de Benider enviaron ayer sus santones al bajá para que le pidieran perdón.

Han sido libertados muchos de los viajeros retenidos.

El «Virgen de Africa».—La situa ción de Tetuán

Madrid 14, 9'85. Núm. 17.

Telegrafian de Ceut. que ha regresado el vapor Virgen de Africa, que había ido á Tetuan para auxiliar á las familias españolas y hebreas.

Apesar de la insurrección de la kabira de Benider los vecinos de Tetuán están garantidos en su tranquilidad.

Los moros llegados de Tetuán quitan importancia á los aucesos.

Agradecimiento de los españoles Madrid 14, 10'80.

Núm. 56.

Ceuta.-La colonia española de Tetuán se muestra muy agradecida por que se le han enviado barcos de au-Xilio.

Quedan para recoger à los fugi-

Las impresiones últ.mas son más optimistas.

Han llegado à Tetuán muchos de kabilas amigas. MENCHETA.

PARA LOS OBREROS

Se proyecta formar en Bilbao una sociedad con el nombre de «La Censtructora Bilbaina», que tendrá por objeto dedicarse á la construcción de casas para obreros y chalets económicos y fabricación de los materiales de constucción «decuados.

El capital estará dividido en accio. nes de cien pesetas.

Los fines que perseguirá la nueva sociedad son los de que los obreros puedan, mediante pequeño desembol so, adquirir la finca que ocupen.

Assennes, Viernes 11 de Noviembre de 1902

Telegramas

El temporal en Valencia Madrid 14, 10. Núm. 42.

En Valencia, la incesante lluvia ha ocasionado enormes crecidas en el Turis y Júcar.

Estan los rios imponentes. Los trenes están detenidos. Los destrozos en los campos son

grandes. Témense ruevas inundaciones co-

mo en 1898. En casa de Montero Rios madrid 14, 10'40.

energe tour govern 1 Num. 64 Anoche se celebró comida intima de familia en casa del Presidente del Senado.

El Sr. Montero Rios celebraba su cumpleanos. Hizo ayer 70.

MENCHETA.

Leyendo periódicos

«No habiendo asuntos de qué tratar» en esta sección, pues siguen los rotativos imposibles de interesar à nadie que no le interese la crisis, leeremos los avisos y anuncios.

Hé aqui uno de El Imparcial:

«Don Pablo Moreno, dueño de la drogueria y perfumeria establecida en la calle Mayor, número 35, ne es el sujeto del mismo nombre y apellido que en la noche del martes fué herido por ana mujer, vendedora de periódicos, en la calle de la Colegiata, de cuyo suceso dimos cuenta en nuestro número de ayer».

¿No se han fijado ustedes en estos sueltos que vienen muy á menudo en los periódicos? ¿No saben cómo se producen?

Ah! Pues la cosa tiene mucha gracia.

El que copiamos es de los más inocentementeinofensivos y comerciales. Pero, à lo mejor, con los periódicos de provincias, sobre todo, donde se atreven más los analfabetos, viene uno à la redacción de EL LABARO y con la craa más feroche de que puede disponer, pregunta por el encargado responsable de la sección de noticias.

-¿Es V. d... -i....!

-Pues vengo á que ponga un suelto diciendo que yo no soy... el Pedro Sanchez que dicen ustedes ayer en el periodico, que... ahorcaron en el patibulo en las islas Chinchas. -111......!11

-Es que si no lo ponen... los llevo à los tribunales.

EN CADIZ

(POR TELEGRAFO)

Los huelguistas

Madrid 14, 10, Num. 43. Cadis. - En la reunión celebrada por los obreros huelguistas, el dele.

gado del Gobierno impidió se tratase de la huelga general. Se dirigen duros ataques á los ge.

rentes de los astilleros. Cierre general. — Alarma. — Mitin

Madrid, 14 10'10. Núm. 69. Cádiz - A las ocho de esta maña. na se verificó el cierre general de

tiendas. Hubo gran alarma y carreras, todo ocasionado por los chiquillos que sa.

lian del meeting. La benemérita restableció la

calma.

De sociedad

Mañana celebrán sus días nuestro amigo don Leopoldo González, bene. ficiado maestro de Ceremonias de la Catedral.

Salamanca

EDICION DE LA TARDE

Mafiana, dia 15, celebrara la Aso. ciación de jóvenes teresianas el ejer. cicio mensual dedicado á su patrona Santa Teresa, en la iglesia conventual de Padres Carmelitas (parroquia antigua de la Magdalena), en donde está la Asociacioón establecida.

Los cultos religiosos del ejercicio teresiano se celebrárán al anochecer. y dirá la plática el presbitero D. To. más Redondo.

Han recibido el título de maestro superior don Alberto Cillan y don Francisco Bernardo.

Ha sido nombrado maestro de Santibañez de la Sierra con 312'50 pesetas don Gabriel Mulas Blanco.

Ha terminado, en Madrid, el primer ejercicio de las oposiciones à la cátedra de enfermedades de la infancia, vacante en esta facultad de Medicina.

Las oposiciones se han suspendido por enfermedad de uno de los vocales del tribunal.

Por haberse nombrado un capatai à los obreros que trabajan en la construcción de la nueva fábrica de la luz eléctrica frente de la plaza de Toros, los operarios se han declarado en huelga.

COLEGIO DE 1. Y 2. ENSENANZA

DE FACULTAD Director: D. Isidoro, C. Bretón

Educar en los principios católicos, y preparar convenientemente á sus alumnos, tanto de Facultad como de 1.ª y 2.ª enseñanza, garantizando á los padres de familia la asistencia á las clases de los respectivos centros oficiales después de haber preparado las conferencias, es le que se propone su

tauto de 1.ª y 2.ª enseñanza como de Fa-

Pidanse reglamentos.

DARA vestirse bien y con bue-AGUSTIN CEA, calle de Zamora, número 2. SALAMANCA.

Han llegado las nevedades para invierno en estambres, pantalones, gabanes, géneros negros, forreria; todo propio de sastreria. Los más exigentes deben visitar esta casa, tanto por el corte como per la confección,

proporción

OOSB VENDEOO

AMAYA O LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII

tiene alla huestes para rechazar las hordas del desierto?-preguntó Favila.

-Si, alli está nuestro indomable y bizarro amigo; alli queda con una manga de mil y quinientos jinetes; y á fin de que ni aun ese puñado de hombres mandados por un leal, estorbe á la traición, se les deja entregados al alfanje berberisco, alejando del Betis los cien mil soldados que tan inútil como in-

-¡Oh! Pero aun dado que tuvieses razón, yo no sé

- Amaya, dice el aviso, y el aviso, no lo olvidéis, viene de vuestro hijo Pelayo, debe de retirarse de Pamplona á Cantabria, antes de que Rodrigo ex prese su pensamiento, de ir a esa, de fijar abi su cuartel, y quizás de hospedarse en vuestra casa. Hacedlo pronto, sin vacilar; hoy antes que manuna, porque mafiana os habrá comprometido el Rey y seratarde. ne nozna eb arent des yer la obliem ad

TONE THE BOO dice mi hijo? BETHIND EST OF BOTHER & BUILD -¡Eso! ¿Quién ha revelado à Rodrigo el nombre dad, he vivido lejos de la corte, como simple particular, sin enterar à nadie de cuando me he casado, to han hablado al Rey de que en Pamplona tiene un deudo llamado Ranimiro y una prima joven, moza, FOLLETIN DX «EL LABARO»

cisamente la fina urdimbre de la conspiración. El ejército godo aun encajonado en los valles del Pirineo, pero à las órdenes de un capitán como Pelago, puede revolverse, sacurdirse, lanzarse sobre los vascos y tornar airoso à Toledo, antes que los ocultos enemigos del Rey hayan tenido tiempo de destronarlo; el ejército leal los arrollaria entonces sólo con el prestigio de la victoria. La conspirac ón quedaria disipada por los mismos vientos que los conjurados habian querido sembrar. Pero esas mismas huestes, à veinte ó treinta jornadas de la proviecia Bética, Cartaginense ó Lusitana, al mando de un Anibal que convierta en Capua á Pamplona y... Pero įmas vale guardar silencio: mas vale no pensar en ello siquierales , e e e a representa a constituidade

Callo el tiufado. La ira empañaba y enronque cia un poco su garganta, y no quiso continuar. El hervor de su pecho, y de cuándo en cuándo algún leve suspiro, era lo único que Favila llegaba á percibir.

Este arrimó aún más su sitial al de su sobrino, y à tientas le cogió una mano, que retuvo paternal mente entre las suyas. To The oliver the service of

—¡Oh, tio!—exclamó entonces Ranimiro con un sacudimiento eléctrico que el ciego duque sintió de rechazo: ¡si yo llegase a conocer un dia al fraguador -ade tales enredos tysa un ob mieroes la raziop X

Y se contuvo otra vez, conociendo que acababa ende cometer una faltano noto anisant al ante as avai

Al hombre más valiente hubiera aterrado en aquel momento su mirada, elv aldad el se sobey Exista

SAN IGNACIO

CENTRO-PENSIÓN PARA ALUMNOS

BANDOS, 5

Seadmiten internos y medie pensionistas

nos generos la Sastreria de

en la seguridad de quedar muy satisfechos. Enseñanza de corte por reglas de

la casa número 3 de la calle de Sorias. Tiene jardin y puerta acce soria para la calle de Abajo. Del precio y condictones darán razón en la misma casa

c) Ministerio de Cultura 2007

-Pero ano manda en la Bética Teodomiro? ¿No

tempestivamente se nos vienen encima.

que Amaya.... del les pallaceres en est compres à rea

de mi hija Amaya, cuya existencia dudo que le fuese conocida? Por mi genio retraldo, por amor a la soleni de la hija que á Dios he debido. - ¿Con qué objey bella?-¡Ah! en ese diabólico rasgo descubro pre-

El mes pasado falleció en esta ciudad don Bartolomé Guadalupe, domiciliado en la calle de Meléndez y de oficio calderero.

Ignorándose en donde se halle el presunto heredero, Ventura Guada lupe, se ha publicado una requisitoria para que se presente.

El Alcalde de està ciudad ha publicado una circular para que los alcaldes dei partido judicial de esta ciudad remitan las cantidades que les corresponda satisfacer para los gastos carcelarios.

Sucesos y ocurrencias

E ta mañana fué curado en la casa de Socorro Leandro Reyes Hernández, habitante en las afuerss de la puerta de Toro, de una herida en la boca producida por una coz de u a mula de su propiedad.

A las dos de esta tarde Dolores Garcia, domiciliada en la calle de Gibraltar número 10, se arrojó al río Tormes desde el castillo del puente.

El guardia civil Baltasar Sánchez, que se dirigia al puesto de las Veguiilas, pasaba por aquel sitio á dicha hora, siendo el único que presenció el hecho.

Inmediatamente dió conocimiento à los dependientes del resguardo de consumos del fielato del Arrabal del puente.

Precipitadamente se dirigieron algunos de ellos al sitio donde se hallaba la infeliz mujer, entrando en el agua logrando salvaria.

La Dolores Garcia intentaba de nuevo arrojarse al río.

Entre unos dependientes del resguardo de consumos y otras personas fué conducida, envuelta entre mantas, à la casa de Socorro.

Alli se le hizo un reconocimiento, viéndole algunas contusiones en el lado izquierdo y en la región glútea. Después fué conducida en un coche

á su domicilio. Parece que su estado no es de gravedad.

Dolores García manifestó que mafiana repetiria sus intentos.

NUESTROS TELEGRAMAS

A las dos de la tarde hemos comu nicado por teléfono y puesto al público à la puerta de las oficinas de EL Lábaro los telegramas de la crisis.

LA CUESTIÓN POLÍTICA

«El Imparcial».—Dimisión de Montero

Madrid 14, 10'40.

Num. 15.

El Imparcial hablando de la entrevista que anoche tuvieron los señores Sagasta y Montero Rios, dice que es ramor corriente que el Presidente del Senado insistió en sus deseos de dimitir.

Lo que dice «El Globo».—Los conservadores

Madrid 14, 10.40. Núm. 19.

El Globo dice hoy, que el Sr. Sagasta se ve ya imposibilitado de realizar sus deseos, no llegando á la formación del gabinete homogéneo después de fracasados sus auteriores intentos de concentración parlamentaria.

La continuación del actual gabinete, aun descartados algunos ministros, no satisfaría más que exigencias del momento y no resolveria la cri sis del partido liberal.

Sospechamos, añade el periódico ministerial, que pondrá el señor Sa gasta en manos del Rey los poderes con que le honró.

En casa de Sagasta. – Lo que dice Moret

72 /th 3.75

Madrid 14, 15'45. Num. 85.

En el domicilio particular del senor Sagasta se reunieron esta mañana casi todos los ministros dimisio-

Cambiaron impresiones y dieron su parecer al Sr. Sagasta juzgando muy dificiles las circunstancias para el partido liberal. Se reflejaron en la reunión todas las tendencias de la mayoria parlamentaria y visto el eslado de las cosas se acordo el criterio OMOSA HO ADI Madrid 14, 14. que debia adoptarse para la solución

de la crisis. COVITIUD Y SUND Cuando se termino la reunión pudimos habiar con el Sr. Moret, que atentamente nos explicó el alcance de los acuerdos tomados.

El ministro dimisionario de la Gobernación terminó su amable información diciendonos: «Creo que la si tuación política puede concretarse en esta forma: o forma el señor Sagasta el ministerio de los prohombres de su partido ó resigna ante el Rey los po-

En el primer c . so, nos dijo, llev rá esta tarde la lista de ministros à la aprobación del R y.

Moret y Vega de Armijo Madrid 14, 11'50. Número 98.

El Sr. Moret se dirigió desde casa del Presidente á buscar al marqués de la Vega de Armijo.

Salida de otros ministros

Madrid 11, 11'50.

Núm. 95. Salieron luego del domicilio del señor Sagasta los demás ministros. El Sr. Rodrigáfiez confirmó las im-

presiones del Sr. Moret. El Duque de Veragua dijo á los periodistas que veia dificil se constitu-

yera hoy gabinete. El Ministro de Instrucción pública aseguró que su impresión era la de que hoy no podrá llevar al Rey el Presidente la lista de los ministros nuevos.

Sagasta á Palacio.—Sorpresa Madrid 14, 12.

Núm. 100. (Urgente).

El Presidente dimisionario del Consejo de Ministros se dirige ahora á Palacio.

Al preguntarle los periodistas si iba resuelto á declinar los poderes, el Sr. Sagasta lo negó.

-¿Pero llevará V. ya la lista de los Ministros?—Tampoco, contestó. Las respuestas del Presidente causaron la natural sorpresa, y pronto tomó vuelos la noticia, sembrando la confusión en los centros po íticos.

Resignación de poderes. --Otra vez Sagasta

Madrid 14, 13. Núm. 111. (Urgente).

El Sr. Sagasta ha permanecido una hora en la real Camara.

Explicó el jefe del Gobierno à don Aifonso la evolución última de la crisis. Sus esfuerzos por legar à la concentración pariamentaria que había fracasado completamente por las exigencias de Sr. Romero Robledo y la actitud intransigente de elementos importantes del partido liberal.

Desalentado el Sr. Sagasta en vista de las dificultades suscitadas para la formación del gabinete de prohombres, rogó à D. Alfonso recibiera en sus manos la resignación de los poderes con que fué honrado.

El Rey escuchó atentamente el proceso de la crisis, y encargó de nuevo al Sr. Sagasta de la constitución de Gobierno.

Don Práxedes agradeció la repetida confianza de la Corona, y ofreció à D. Alfonso continuar esta tarde los trabajos para ultimar una lista de Ministros.

Mañana quedó el señor Sagasta en volver à conferenciar con el Rey, dándole cuenta de las gestiones que practica y de sus resultados.

Al salir de Palacio el señor Sagasta, se limitó à decir à los periodistas: «Don Alfonso me ha vuelto á encargar la formación de gabinete».

No ha dimitido Montero Rios Madrid 14, 18.

Núm. 131. (Urgente).

Se ha confirmado por boca del senor Sagasta que no es cierto haya revelado sus disgustos el Sr. Montero Rios anunciando la dimisión de la Presidencia del Senado.

Llegada de Vega de Armijo

Núm. 156. A las doce llegaba el Marqués de

Madrid 14, 13'50.

la Vega de Armijo à casa dei sefior Sagasta acompañado del Sr. Moret. El Presidente del Congreso se mostró muy reservado al saludarie los

periodistas. El marqués estuvo esperando algo rato, pues el Presidente del Consejo

había ido á Palacio. Vuelve Sagasta

Madrid 14, 18'50. Núm. 78.

El Presidente regresó de Palacio. A la puerta de la casa se agolpo grueso grupo de curiosos y políticos. La expectación aumenta.

Oldajata Nueva reunión

Núm. 45.

Reunidos de nuevo todos los ministros menos el general Weyler, y estando presente el Marqués de la Ve ga de Armijo el señor Sagasta confe renció largamente con tidos: ne V

La reunión duró dos horas. Se examinaron ampliamente todos los antecedentes de la situación política y se insistió en los criterios de orientación que creen aconsejan las dificultades del momento, istapar al mose al attadia.

El señor Sagasta se reservo formu deres recibidos, golde gonnalad Migaly alar juicio, on o oli a obenia ab antonnas

Pidaso on todae las farroacins.

La ausencia de Woy'er se explica por que anoche visi ó al señor Sagasta, y aconsejóle que declinase lo poderes. Confusión

Madrid 14, 14. Num 114.

Las repetidas manifestaciones de los ministros y las últimas noticias de la reunión celebrada en casa del Sr. Sagasta han traido gran confusión.

La gente en vista de io que ha dicho algún ministro, se pregunta ¿habrá hoy gabinete de notables?

Parece en efecto que uno de los ministros ha dicho que habrá hoy ministerio.

Expectación por la crisis

Madrid 14, 14'45.

Núm. 157.

Las noticias de la crisis, siguen produciendo gran expectación.

MENCHETA.

BOLS.

Cotización oficial

Madrid 14, 16.

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	
	De ayer	De hoy
por 100 interior	78'47	78 52
dem fin de mes	78'50	73 57
dem deuda amortizable.	94 75	94'70
Acciones del Banco de Es-	23.184	
paña	485 '00	484.00
dem de la C. A. de tabacos.	408'50	408.50
aris a ocho dias vista	84'00	88.90
ambios sobre Londres	88'60	88'65
Bolsa Paris; 4 por 100 exte-		1000000
rior	85'70	86'02

MENCHE.A.

Para los ganaderos

Palencia.

Bueyes de labor á 2.000 rs. uno. Novillos à 1.500 id. id. Anojos á 1.200 id. id. Vacas cotrales, à 800 id. id. Carneros á 72 id. id. Ovejas á 56 il. id. Cerdos al destete, á 70 y 100 id. id. Idem cebones, à 76 reales arroba.

Bueyes de labor, á 1.500 rs. uno. Novillos, a 1.400 id. id. Añojos, á 800 id id. Vacas cotrales, à 1.100 id. id. Carneros, a 60 id. id. Ovejas, a 54 id. id. Cerdos al destete, & 80 id. id. Cerdos cebones, á 65 reales arroba.

EL MATADERO DE MADRID

Tablilla de precios

Madrid 13, 16. Núm. 125.

arne de vaca (cotrales), á 1'65 ptas. kilo; Carne de bueyes gallegos, 1 88 id. id. Cerdos, de 1'87 á 1'50 ptas. kilo. Cerdo al canal, de 1'70 á 1'72 ptas. kilo.

> Madrid 14, 16. Núm. 73.

Carne de vaca (cotrales), á 1'65 ptas. kilo. Carne de bueyes gallegos, 1'88 id. id. Corderos de 1'84 à 1'87 à 1'50 ptas, kilo. Cerdo al canal, de 1'72 á pts. kilo.

MENCHETA.

DIARIO DE AVISOS

La «Gaceta»

La de hoy contiene las siguientes resoluciones y avisos:

MINISTERIO DE MARINA.-Real decreto, fecha 12, promoviendo al empleo de ingeniero inspector de primera clase al de segunda D. Gustavo Fernández y Rodri

GRACIA Y JUSTICIA. - Reales órdenes, fecha 8, nombrando registrador de la Propiedad de Cervera de Río Alhama al de Fonsagrada, D. Miguel Garriga; de Bande al de Torrecilla de Cameros, D. Domingo de Angulo Goni; de Roa al de Ordenes, D. Enrique de Miguel Sánchez, y de Barco de Avila al de Atienza, D. Manuel José Minguez. GUERRA .- Real orden, fecha 11, inser-

tando la relación de los individuos de tropa del tercer batalion del regimiento de Infanteris de Alfonso XIII, que tienen ajustados sus aleances. MAG AMI

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES .- Reales ordenes, fechas 8 y 11, nombrando varios profesores de las Escuelas de Industrias de Béjar y Cádiza isb sor

GOBERNACION .- mest orden, fecha 24 de Ostubre, resolviendo que el art. 15 del reglamento orgánico del Cuerpo de Telégrafos de 22 de Abril de 1902 quede ampliado en el sentido de que «podrán también ingresar en el Cuerpo de Telégrafos los peritos electricistas que no excedan de la edad de treinta años y hayau adquirido su título con arregio à los Reales decretos de 20 de Agosto de 1895 y de 17 de Agosto de

Dirección general de Administración.-Anuncios referentes a nombramientos y vacantes de contadores provinciales y municipales.

-Vacante de la plaza de secretario de la Diputación provincial de Logrono, Santings of the trees.

DIRE COUN GENERAL DE UBRAS PUBLICAS. - Anunciando hallarse vacantes en la plantilla del Cuerpo de Delineantes de Obras públicas cuatro plazas de la clase

de terceros. INSTRUCCIÓN PUBLICA Y BELLAS ARTES .- Real orden, fecha 10, declarando monumento nacional el edificio de Santa

Cruz de Mendoza, situado en Toledo: HACIENDA. - Real orden fecha 8, habili ando la aduana de Perthus (Gerona) para

la importación de patatas.
INSTRUCCION PUBLICA Y BELAS ARTES. - Real orden, fecha 11, disponiendo

se establezca una nueva sección de la Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid en el barrio del Pacífico. -Circular de la subsecretaria referente al pago de las atenciones de material de las clases de adultos en las Escuelas públi-

cas de instrucción primaria. Dirección general de la Deuda pública. -Llamamiento para el pago de interés del Vencimiento de 1.º de Enero próximo de los valores que se expresan.

Audiencia provincial

En la sala primera de la Audiencia provincial no habrá sesiones por jurados hasta el día 17 y en la segunda hasta el día 20.

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas: Defunciones

Registro Civil

José González Rodríguez, Agapita Catalán Díez, Juan Hidalgo Alvarez y Juan Sánchez Valle, Carmen Martin Carro, Guillermo Martin Gómez, Manuel Iyezcaz Vague-

Nacimientos

Andrea García Hernández y Patrocinio González Palacios.

Ha publicado el Boletín Oficial el repartimiento formado por la Administración de Contribuciones, de las 420.685 pesetas de cupo por contribución urbana que corresponden satisfacer à esta provincia durante el

-Per tener algunas reses vacunas pastando sin permise para ello en la dehesa de Campilduero, término municipal de Cerralvo, han sido denunciados sus dueños.

COGNAC Pedro DOMECQ. Una, dos y tres cepas. Extra y Fundador.

¿Sabe usted evitar los peligros?

Barcelona 20 de Al ril de 1 01. Su admirable preparación Emulsión scott me ha salvado la vida. Varios médicos me habian declarado tisico, tuberculese, tal era el estado de mi salud desesperado, cuanto inútiles los remedios que hacia. Empecé à tomar la Emulsión Scott con tan

buen resultado, que al mes de usarla me sentia mucho más alentado, y prosiguiendo el tratamiento con ella durante algunos meses más, recuperé completamente mis fuerzas perdidas y me vi radicalmente libre de tan terrible aflicción. Altamente agrade-

EMILIO Y. REY. Calle Valencia, 426.

La tisis debe evitarse, combatirse y á todo trance vencerse. Si usted percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tisis, palidez. demacración y tos pertinaz, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo, recurra á la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor Rey nos dice cómo procedió para curarse. Observando los síntomas, evitó el peligro que le amenazaba; tomó la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma á tiempo, la Emulsión Scott le salvó su

vida en peligro. La Emulsión Scott cura-las imitaciones y substituciones no curan.-Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de higado de bacalao con hipofosfitos de cai y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquitede prueba será enviado gratis á quien lo pida à D. Carlos Marés, calle de Valencia n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franques

A NUESTROS LECTORES

No usar anteojos de cristal artificial por que queman y debilitan la vista. Proveerse de los renombrados roca de precisión, aprobados por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico de Maddrid Mr. J. Dubosc, establecido hace treinta años Para mayor garantía del comprador, da sus cristales á prueba, y no si n ta odsisfactorios á la vista, devuelve el di-

Los de la provincia de Salamanca pueden hacer os pedidos en casa de su representante, D. Quintín Sánchez, Prior, 1, Sala-

Para más detalles, pídase el catálogo, que se da gratis, en casa de su representante, el cual da explicaciones para el tratamiento de Damos estos datos para que nuestros lec-

tores no echen a perder sus vistas. J. Dubosc, óptico, Arenal, 19-21, Madrid CONVALECENCIA. - VINO PINEDO DE L kola compuesto fosfatado.

A LAS SENORAS

Para sombreros, vestidos, Abrigos y corsés (todo de última novedad), al MO-DELO DE PARIS, plaza Mayor, 25. Casa especial para reformas de sombreros nsados v copia de los modelos.

AL EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS SOCIEDAD DE SEGUROS SORRE LA VIDA



EXTRACTO DEL BALANCE DE 1901

Do lars Activo en 1 de Enero de 1902 881.089.720484 Ingresos en 1901. 64.374.605'94 Nuevos negocios en 1901. . 245,912.087

Pagado á los asegurados en 1901...... 27.714.621 Cartera de pólizas en vigor. 1.179.276.725

Sobrante sobre todas sus obligaciones: dollars 71.129.042.06 Mayor que el de ninguna otra Compañía del mundo

INDISPUTABILIDAD DE SUS PÓLIZAS La Sociedad remuncia á toda excepción de derecho que pudiera corresponderle transcurrido el primer são de la fecha de sus pólizas, pagaderas á la presentación de las pruebas de defunción.

VENTAJAS DE SUS PÓLIZAS

Con ellas puede atenderse á la vez á la previsión y al ahorro, de modo que, no ocu rriendo la defunción del asegurado, puede resultar haber sido una buena inversión, en las pólizas dotales especialmente. Las pólizas que expide ahora esta Sociedad contienen otras ventajas de préstamo,

extensión del seguro, e c Para mayores informes, dirigirse á sus representantes en esta provincia, viuda é hijo de García Barrado, Palominos, 2, Salamanca.

GRAN FABRICA DE CURTIDOS

Se vende, con una extensión de terreno de cuatro mil metros cuadrados, agua abundante, maquinaria moderna, para toda clase de trabajos de cueros, secaderos de aire caliente y gran surtido de herramientas. Informarán en «La Elect icista Sa manti-

na» Campo de San Francisco. LA CASA NUM. 24 DE LA CUESTA DE SANCTI-SPIRITUS SE VENDE

444

HYPH

VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO TONICO NUTRITIVO.-Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico, eficacísimo para combatir la anemia, raquitismo, afecciones nerviosas, cardiacas y gástricas. Recomendado á los convalecientes, á las señoras durante el embarazo y la lactancia, y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos sostenidos.—Puntos de venta: Bilbao, farmacias de Pinedo é hijos, Cruz, 10, y Gran Via, 14; Salamanca Hijos de Villar y Pinto. Pidase en todas las

語でが語

LECHE PURA À VEINTE CENTIMOS En la acreditada lecheria de la ganadería de Nicomedes Sánchez, de Doñinos, situada en la escalerilla de San Martin, se vende la leche pura superior de cabra à veinte centimos el medio litro.

SUBASTA VOLUNTARIA Por accerdo de los señores Patronos del Colegio de San Ambrosio de esta ciudad, se venden en pública y extrajudicial subasta,

a saber: \$11." Una casa sita en esta ciudad y su calie de Padilleras señalada con el número 15. 2.ª Siete fineas rústicas radicantes en la socampana de esta ciudad, que hacen entre

las finces pertenecientes al mismo y que son

todas una cabida de 7.324 estada es. 3. Diez fincas rústicas en término de Cabrerizos, que hacen entre todas una cabida de 5.296 estadales. 4.ª Tres tierras en término de Villares

de la Reina, que hacen una cabida de 2.357 estedales. 5. Seis tierras y dos viñas en término de Villamayor, de una cabida entre todas de

16.456 estadales.

6.4 Cuatro tierras en tèrmino de San Cristobal de la Cuesta que hacen una cabida de 2.391 estadales. 7. Y otra tierra en término de Pedrosi-

llo el Franco, municipalidad de la Vellés, de una cabida de 1.348 estadales. La subasta tendrá lugar à las doce del día 1.º de Diciembre de 1902, en la Notaría de D. Isidoro Alonso, plaza Mayor número 13, donde se hallan de manifiesto los títulos de

propiedad y pliegos de condiciones.

DENTADURAS Y DIENTES POSTIZOS Se recomiendan los que se colocan en el gabinete odontológico

J. LEÓN ARIAS Dr. Riesco I.º (antes Herreros)

Teléfono núm. 11.-Salamanca. mp. de Calatrava, á cargo de L. Bodríguez

in principales as la oluded, & 1108 PESEPA:

SALAMAKCA

narios.

Ilnisterio de Cultura 2007

PREMIADO EN TODAS LAS EXPOSICIONES CHAMPAGNE PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Hijos de la Viuda de A. Romero, D Matias Prieto, Café suizo y demás establecimientos de primer orden

RO DEL AGRICULTOR

COMPAÑIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS, MUERTE Y ACCIDENTES DEL GANADO Y PEDRISCO

AUTORIZADA POR LA DIRECCION GENERAL DE AGRICULTURA

DIRECCION GENERAL: PRINCESA, 52, BARCELONA--DELEGADO GENERAL EN ESTA PROVINCIA: D. ALEJANDRO JUAREZ, PLAZUELA DE LOS BASILIOS, 6



COCINAS ECONÓMICAS

HULES V LINOLEUM

APARATIOS PARA LA LUZ ELÉCTRICA ACCESORIOS PARA LA FCTOGRAFÍA

CAMAS Y MUEBLES

ARTÍCULOS PARA IGLESIA

FLORE YPLANTASI

PAPELES PINTADOS, CUEROS, SEDAS Y TAPICES

MUEBLESEMODERNISTAS

SILLAS Y SILLONES

EN CUERO È IMITACIÓN

ALCOBAS LUIS XV

SILLERÍAS, GABINETES, DESPACHOS, COMEDORES YCOLGADURAS

GRANDES ALMACENES DE NOVEDADES

SAN PABLO, 2 Y 4 TELEFONOS 38 Y 41



DE LAS ENFERMEDADES

Los de la provincia de Saiamanda pueden

cer 'os padidos en casa do sa represen-

ote, D. Quintin Sanches, Prior, I. Sala-

hard fucks detailes, pidges of caralogo, one

Purgante DE ANDRES Y FABIA

Corrige inmediamente ninapetencias, acideces, a le ne macel nauseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del ménstrue,

nisterio de Cultura 2007

extrenimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápid.

De venta en Samanca, farmacia de los Sres. VILLAR, plaza de la Verdura, 4, y en las principales de la ciudad, 4 DOS PESETAS CAJA

del Dr. Ayer

Hace crecer el cabello, Destruye la Caspa, Y con su uso el cabello gris vuolve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello de. Dr. Aver está compuesto de los in-Tatt Vigot gredientes más escogides. Impide ue el cabello se ponga claro, I gris, marchito 6 rasposo, vando su riqueza,

rancia y

período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitacio-nes espúreas. El nombre de—"Ayer"-figura en la envoltura, y está vaciado ca e cristal de cada un de nuestros botello.

PARA LAS SEÑORAS

El Jabón de Hiel de Vaca comunica al cutis la más perfecta blancura, suavidad y belleza, al mismo tiempo que hace desaparecer positivamente las pecas, rojeces, paño ya picaduras de mosquitos. Es el mejor remedio conocido hasta el día y completamente nuevo en España para conservar el cutis terso, suave y despejado. Exijase como garantia la marca registrada «LA GIRALDA». De venta en el establecimiento de Prudencio Santos Benito.

INU MAS CANASI au autor devuelve el dinero si no da buen esultado. — Tintura progresiva ó instantá nea Agua la Primavera, de A. Prim .- El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro á negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza buen resultado.

Unico punto de venta en Salamanca, droguería de D. SEGUNDO PRIMO SAN-CHEZ, (sucesor de hijos de Villar y Pinto)
Plaza de la Verdura, números 5 y 7; y el por mayor, dirigirse & A. PRIM, Pintor Sorolla, 22, bajo, (antes Bareas), Valencia,

BANOS DE AGUA DE MAR EN CASA. con sales y algas procedentes del Cantabrico. Estas sales contienen los principios activos del agua donde fueron extraidas, especialmente los yoduros alcalinos, a los que deben su acción terapéntica las aguas del

maryl ob ogreat tob osinagio of laramete Se expenden en paquetes de un kilo al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior das sales y algas para un s electriciatas que vo excedoranibro ond

Unico depósito en esta provincia, drogueria de D. Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corrillo, 22, Salamanca. Do Olsona

AGUAS DE VERIN Las más alcalino-litínicas del mundo. Sin

rival contra las afecciones de las vías urinar as y enfermedades del estómago. Destrayen completamente los cálculos vexicales y rena'es.

De venda en la droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes.

MOLMUS A

ESTABLECIDA FUNDADA

1828

9. PLACE VENDOME

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación

Gerantias de la Compañía en 31 de Diciembre de 1900 Capital social Fcos. 10.000.000 Reservas..... 11.950.878 84.885.668 Primas & recibir

TOTAL DE GARANTIAS ... Fcos. 106.886.586

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1900: Fcos. 18.913.654.001

Siniestros pagados desde el origen de la Cempañia; Francos 252.000.000

L'UNION asegura, contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas acetileno y de hulla, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles, garantiza también á los propietarios la pérdida de alquiteres en caso de siniestro.

Los sesenta y tres años de anti-uedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomienda con preferencia al favor del ráblico.

SUBDIRECTOR EN SALAMANCA:

SAN JUSTO, 11

ANTIGUA FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ Primera casa en féretros de madera incorruptables y en coronas de pluma, hierro y porcelana.

Servicio permanente CORRILLO, 2- - VALAMANCA

COGNAC FINE CHAMPAGNE XX

CASA FUNDADA EN 1730

DESTILADOR de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador

PEDID ESPECIALMENTE: COGNAC PEDRO DOMECQ

PEDRU DOMECO, EL MEJOR COGNAC ESPAÑOL

MANAGEMENT OF THE PARTY OF THE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado El remedio (las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz las TOSES RECIENTES y ANTIGUAS para curar : | las BRONQUITIS CRONICAS L. PAUTAUBERGE, 22, Rue Jules-César, Paris Y LAS PRINCIPALES BOTICAS.

MIRAT É HIJO.-Salamanca

PABRICAS de almidón y pastas para sopas 16 MEDALLAS DE PREMIO

ULTIMA RECOMPENSA

MEDALLA DE ORO EN PARIS 1900 POR LA INSTALACIÓN DE AGRICULTURA

garbanzos de Castilla

PRIMER ALMACEN

GRAN FÁBRICA DE ABONOS QUÍMICOS Y MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Riqueza fertilizante garantida con arregio à la ley de abonos

Catálogos, análisis y consultas gratis.

de 30 de Septiembre de 1900 o el seller Engasta coule Venta de primeras materias.

VINO PINEDO DE KOLA COMPUESTO

TÓNICO NUTRITIVO.— Kola, coca, cacaogus rana y ácido fosfórico, eficacisimo para combatir la anemia, raquitismo, afy s eccione, neravi, ardiacas y gástricas. Recomendado á los convalencientes, á las señ electufiiscosossaael brzo y la lactancia, y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intoras durante el emsostenidos.—Puntos de venta; Bilbeo farmacias de Pinedo é Hijo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14: Salamanca, Hijos de Villar y Pinto Pidase en todas las farmacias. Pidase en todas las farmacias.

